
因上海宝冶集团有限公司承建

的宝钢股份 48 号 尧49 号道口板更
换袁需对铁 47路及铁 48路部分路段进行全封闭占路袁封路时间分
别为 6月 6日 6院00-20院00及 6月 7日 6院00-20院00遥 特此通知遥

宝钢股份制造管理部生产管制中心

封路通知

钢铁生态圈
邮箱：bgbs@baosteel.com news.baowugroup.com

2020.06.05星期五
姻通讯员 赵洪明 报道

本报讯 宝钢股份发挥一总部多基地优势袁
优化产线资源组合袁聚焦极致效率袁由宝山基地
和青山基地联合承担上汽集团部分合同的备料

保供任务遥 经各方共同努力袁今年以来 袁成品卷
总体质量正常袁确保了用户合同的顺利生产袁实
现了多基地间合同订单稳定尧高效保供 袁全工序
成材率提高了 0.15个百分点袁 各基地热镀锌外
板质量共同提升遥

受新冠肺炎疫情影响袁今年袁汽车行业整体
销量阶段性下滑袁 汽车用户对钢铁制品尤其是
外板零件原材料的品质管控和要求进一步提

高遥 宝钢股份战略用户上汽集团袁近年来旗下部
分自主品牌产销趋势明显上升袁 为提升宝钢股
份供上汽集团的热镀锌外板质量 尧 提高用户满
意度尧确保合同顺利交付袁上汽集团部分合同由
宝山基地和青山基地协同保供遥

宝钢股份制造管理部接到任务后袁 第一时
间对合同的制造难点进行了全工序梳理袁 着重
聚焦涂镀类产品生产袁牵头组建跨基地 尧跨部门
联合团队袁与青山基地制造部 尧热轧厂等相关部
门袁提前策划并按零件梳理 尧制定了生产制程及
工艺袁结合不同加热炉模式袁在在炉时间尧出炉
温度尧 除鳞水及精轧轧辊的使用等多个方面进
行明确规范遥 同时袁针对可能发生的表面缺陷袁
从炼钢尧热轧尧冷轧尧镀锌等全工序进行排摸袁增
加监控频次遥 通过小批量试制和全流程跟踪袁保
证了控制措施的有效性遥

此次跨基地协同实现了高效运行尧 共同进
步袁在确保用户合同顺利完成的前提下 袁宝钢股
份全工序成材率进一步提高袁 为后续基地间的
合作提供了宝贵经验遥
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姻特约通讯员 王林盛

蔚蓝的天空 袁湛蓝的江水 袁巍峨屹立的
卸船机尧门机 尧料仓 袁连绵蜿蜒的封闭式皮带
运输通廊 袁沿江芳草萋萋 尧五彩缤纷的湿地
公园噎噎

宝钢股份梅钢公司产成品运输码头上袁
一座座颜色鲜红尧体量庞大的装卸桥正在紧
张地作业 袁与不远处繁忙的京沪高铁大胜关
大桥和南京长江三桥构成了一幅极美的立

体动态图 遥 这是梅钢公司聚焦 野打造全球钢
铁业最洁净工厂冶尧 绘就长江大保护最美画
卷的生动写照遥

为贯彻落实生态文明思想和关于长江

沿线 野共抓大保护 袁不搞大开发 冶的指示精
神袁按照中国宝武和宝钢股份野废水零排放尧
废气超低排 尧固废不出厂 冶的 野三治 冶和 野洁
化尧绿化尧美化尧文化冶的野四化 冶要求袁梅钢公
司全面推进叶中国宝武长江大保护环境治理
行动计划曳遥

在水一方，做源头治理的责任者

长江是中华民族的母亲河遥 保护好母亲
河袁梅钢公司责无旁贷遥

梅钢公司严控工业排水袁强化水污染治
理袁向水污染宣战遥 持续开展厂区排口规范治理袁通
过实施排水及水污染治理改造袁 显著改善污水排放
水质指标袁践行绿色钢铁生产袁坚决不让污水排放影
响沿线长江水质遥

梅钢公司强化码头与船舶运输管理袁 对码头区
域生活污水进行收集袁并在原料码头设置提升泵袁集
中打回公司内部生活污水处理厂处理遥 建设了冲洗
水收集池袁 所收集的水用于场地喷淋降尘和绿化浇
灌袁 实现了循环利用遥 原料码头区域建成 6个洗车
台袁在每个料场出入口及大门口设置遥

梅钢公司梳理长江经济带饮用水水源地环境保

护专项行动相关内容袁针对问题快速整改遥 开展水平
衡测试袁绘制水平衡图袁严格用水管理袁提高合理用水
水平遥同时对照国家标准尧政策要求尧同行企业先进指
标等开展用水指标对标管理袁挖掘内部改善潜力遥

通过多种途径降低用水损耗袁 梅钢公司吨钢耗
新水直线下降袁2019年为 2.85m3/t袁处于行业领先水
平袁全年减少从长江取水量 46 万吨 袁以野少用水尧用
好水冶的实际行动守护长江清新水生态环境遥

变废为宝，做固废治理的探索者

漫步梅钢公司所处的江岸区域袁 不见工业固废
堆砌尧脏乱不堪的场面袁这与梅钢公司大力实施固废
治理密不可分遥

钢铁生产过程中产生的固体废弃物一直是行业

难题遥 梅钢公司把固废管理作为生产过程纳入到主体
生产组织管理袁以项目化管理模式推进固废减量化尧资
源化袁月度推进尧季度报告袁针对固废处理存在的难题袁
提炼出脱硫灰源头减量尧高炉一次灰尧混合渣粉返生产
利用等 15个推进项目袁使生产组织和固废管理高度融
合袁有力地促进了源头减量尧返生产利用工作遥

梅钢公司着眼 野治本 冶袁推进固废返生产利用及
产品化工作遥 通过固废源头减量尧提高产品化利用等
途径袁最大限度实现固废资源化袁破解固废围江的弊
病与难题 遥 固废不出厂率由 2017年的 69%提高到
2019年的 93%遥 2020年 3月 11 日袁公司起草的叶水
泥铁质校正原料用钢渣曳通过国标立项袁填补了国内
这一产品标准的空白遥

梅钢公司完善固废评价指标体系袁 建立
固废返生产利用率尧 固废不出厂率和工序资
源综合利用率两级考核体系遥 每年针对固废
管理开展专项监察行动袁查找各环节问题尧漏
洞并做好督促整改袁 确保固废危废加工处理
全流程受控 遥 2019 年内部消纳处置固废
31810吨遥

持续加“码”，做绿色生态的缔造者

梅钢公司以超前思维推进环保建设袁加
大码头环保项目投入袁野创治理标准袁 树行业
标杆 冶袁做好环保本质化工作曰同时 袁按照野环
境友好型尧景观地标型 尧品质展示型 冶的超高
标准袁打造码头生态景观遥

原料码头的环境问题袁 是全球性行业难
题遥 2019年四季度袁 梅钢公司启动原料码头
野智慧化环保料场改造冶设计袁探索建设野半封
闭智慧环保料场冶袁有效融合行业首创的野减少
尘源尧降低风速尧控制风场尧凝降风尘冶等多种
技术袁集野管理-监控-治理冶为一体袁使静态物
料尧动态物料尧工业活动等过程产生的无组织
扬尘实现动态跟踪捕集袁采用管尧控尧治一体化
平台支撑下的数据袁料场区域 PM10降低 80%
以上袁实现环境空气质量优于城区袁引领钢铁
行业散装物料堆场无组织治理的新篇章遥

当前袁梅钢公司正以野长河流碧水袁赤地变青山 冶
为指引袁启动野码头区域生态环境提升 冶项目方案袁倾
力打造野滨江蓝带尧滨江运输带尧滨江风光带尧物料传
输绿带尧外延形象带冶遥 项目建成后将实现公司码头
沿江侧环境整体提档升级袁 提升码头长江岸线绿色
生态质量袁实现厂区景观优于城区的目标遥

在梅钢公司所辖的几公里长的江岸线上袁 经常
可以看到佩戴 野环保志愿者 冶袖标的员工 袁默默地捡
拾垃圾袁用自己的微光袁照亮环境保护的底色遥 梅钢
公司精心策划党员环保志愿者行动方案袁 发挥党员
队伍的示范引领作用袁 带动身边的群众和外来船员
共同维护码头的环境生态遥 重点开展 野保护长江岸
线袁靓化码头环境冶绿色专项行动 袁定期组织员工清
捞长江漂浮物 袁清理码头岸线的枯树 尧杂物 尧白色垃
圾等遥 自去年以来袁共开展绿色专项行动 56次尧1200
余人次袁清理垃圾杂物 40余吨遥

滚滚长江天际流遥 梅钢公司正持续以蓬勃姿态
和果决的信念袁与城市共融共生袁奋力书写长江大保
护的壮丽答卷噎噎

宝钢股份梅钢公司全力推进

打造全球钢铁业最洁净工厂
绘就城市共融共生最美画卷野长江大保护冶

人事讯息
姻聘请田钢任中国宝武钢铁集团有限公司管理学院副院长遥 任命
田钢同志为党校副校长遥

姻任命兰银同志为宝钢集团新疆八一钢铁有限公司党委常委遥
姻聘请储双杰任中国宝武钢铁集团有限公司新材料产业发展中心
总经理遥

姻任命周学东同志为宝山钢铁股份有限公司党委副书记
姻任命施兵尧吴小弟同志为宝山钢铁股份有限公司党委常委遥

渊上接第 1版冤2019年袁我们加强长江大保
护工作顶层设计袁制定了叶中国宝武长江流
域环境保护总体规划曳袁涵盖钢铁尧新材料尧
环境资源尧物流等各相关业务板块袁从结构
调整尧水资源管理尧固废资源利用与处置尧
废气超低排尧码头与船舶运输管理 尧绿色
矿山建设尧 环保风险管理等七个方面袁提
出了具体举措和保障措施袁成为集团公司
贯彻落实野长江大保护 冶战略部署的纲领
性文件遥 以集团公司规划为指导袁中国宝
武长江沿线相关单位也组织编制了各自

的长江大保护规划或行动计划袁 为落实集
团公司长江大保护规划奠定了坚实基础遥

与野十二五冶末的 2015 年比袁2019年
中国宝武长江沿线钢铁企业吨钢综合能

耗下降 45千克标煤/吨袁降幅 7.4%曰二氧
化硫尧氮氧化物尧化学需氧量排放总量分
别下降 17%尧44%尧45%曰 被国务院国资委
评为第五任期节能减排突出贡献企业遥

建设绿色矿山袁我是行动者浴
中国宝武秉承野绿水青山就是金山银

山冶的发展理念袁坚持经济发展与环境保
护并重原则袁 大力推进绿色矿山建设袁定
期开展绿色矿山环境风险普查及环保管

理培训工作袁做到智能升级有绿色 尧资源
利用有绿色尧生产经营有绿色尧生态和谐
有绿色遥 目前袁 中国宝武全部 20座矿山
中袁11座为国家级绿色矿山尧1座为省/自
治区级绿色矿山尧3座为地市级绿色矿山遥

随着野一基五元 冶战略发展构架的确
定袁集团公司加快打造钢铁生态圈的野大
原料冶体系 袁要将宝钢资源建设成为世界
一流的矿产资源综合服务商 遥 对标世界
一流袁 这是中国宝武为矿山企业设立的
最新标准袁 也推动着矿山企业的绿色发
展向更高水平迈进遥 为此袁集团公司正在
组织相关力量研究构建具有野科学性尧引
领性尧完整性 尧前瞻性 冶的矿山企业绿色
发展评价指数体系袁 以推动和引领集团
公司矿山企业绿色转型 袁 促进集团公司
矿山企业高质量可持续发展 袁 并致力于
成为矿山企业与生态环境尧 社区邻里和
谐共存的典范遥

美丽中国袁我是行动者浴
生态文明建设同每个人息息相关 ,每

个人都应该做践行者尧 推动者遥 近年来袁
中国宝武持续开展 野环境经营水平提升冶
劳动竞赛袁以鼓励各单位尧全体员工从身
边做起尧从我做起袁为生态环境的持续改
善作出力所能及的努力遥

各单位以野厂在林中袁路在绿中袁人在
景中冶为引导袁野优于城区冶开展洁化尧绿化尧
美化尧文化野四化冶工作袁持续加大投入袁建
设花园式绿色企业遥 截至 2019年底袁集团
公司主要生产企业的厂区绿化覆盖率大

都超过 30%袁个别企业达到了 40%以上袁尤
其是地处西北地区尧常年少雨干燥的八一
钢铁厂区绿化率已达 48%袁实属不易遥

同时袁各单位以野良好的办公室环境
也是一种公司福利 冶为出发点袁从改善职
工工作环境的身边小事做起袁及时解决环
保问题袁营造一个让广大员工感觉身心愉
悦尧舒心体面的良好工作氛围遥

目前袁集团公司所属钢铁企业中袁宝钢
股份宝山基地尧青山基地尧东山基地和马钢
集团马钢股份本部 4家企业已获得钢铁行
业协会授予的野清洁生产环境友好企业冶称
号曰湛江钢铁尧马钢股份尧河南宝钢制罐获得
国家工信部授予的野绿色工厂冶称号遥 2019
年袁宝钢股份获评第十届野中华环境奖冶遥

美丽中国袁中国宝武一直是坚定的践
行者浴

行百里者半九十 遥 我们必须看到 ,随
着国家生态环保政策的趋严尧人民对美好
生活向往需求的提升袁我们面临的外部形
势更加严峻遥 路虽远袁行者必至曰事虽艰袁
做则必成浴 美丽中国袁不仅需要企业的积
极实践袁 更需要我们每个人的身体力行遥
只有每个企业的生产方式更绿色袁每个人
的生活方式更绿色袁我们的发展才能更绿
色袁一个天更蓝尧水更清尧生态更美好的美
丽中国才能在我们手中变成现实遥

我是中国宝武袁 我是中国宝武各单
位 袁我是中国宝武的每一位员工袁让我们
携手同行 ,在建设美丽中国的征程中一路
向前浴

行动起来袁
在绿色发展道路上阔步向前浴渊上接第 1版冤

陈德荣在联席会上对江城县近年来的脱

贫攻坚成效给予充分肯定 袁 对江城县顺利脱
贫摘帽表示热烈祝贺 遥 他指出袁中国宝武始终
把脱贫攻坚工作作为一项重大政治任务来

抓 袁作为一号工程来全力推进 袁中国宝武脱贫
攻坚成效连续两年被国务院扶贫办评价为

野好 冶的最高等次 袁中国宝武要继续努力成为
野三好学生 冶遥

陈德荣表示 袁江城县山好水好 袁空气中负
氧离子含量高 袁地理环境优越袁是生态宜居 尧休
养疗养的理想之地遥 江城县前两年强化基础设

施投入袁修路造桥富民 袁为脱贫攻坚尧为未来的
产业进一步发展创造了良好的条件遥 野授人以
鱼袁不如授人以渔冶袁在打好脱贫攻坚收官战之
后 袁长久的帮扶工作还要坚持不懈推进 袁产业
化尧 城市化发展是解决贫困问题的根本之策遥
中国宝武将结合自己的产业特征以及当地资

源禀赋 袁继续深入开展全面产业扫描 袁深化产
业扶贫袁不断提升当地野造血冶功能 遥 同时袁要深
化就业扶贫袁在中国宝武积极申请产教融合试
点单位之际 袁在定向招生尧就业等方面积极探
索合作遥

陈德荣希望扶贫干部珍惜挂职锻炼的宝贵

机会和经历袁坚决按照习近平总书记提出的野懂
扶贫尧会帮扶尧作风硬冶要求袁立足当下 尧着眼长
远袁 充分发挥中国宝武与地方联系沟通的桥梁
纽带作用袁为当地脱贫攻坚再立新功袁并为中国
宝武和地方合作作出积极贡献遥

会上还举行了中国宝武与江城县覆膜铁罐

包装项目的签约以及 2020年中国宝武向江城
县定向捐赠扶贫资金活动遥

普洱市副市长杜建辉袁云南省尧普洱市扶贫
办有关负责人等参加了相关活动遥 中国宝武扶
贫办尧党委组织部尧宝钢股份 尧宝钢包装等相关
单位负责人参加了考察调研遥 施 琮 摄

努力成为脱贫攻坚的野三好学生冶

渊上接第 1版 冤 宁洱县希望中国宝武在消费扶
贫尧招商引资等方面加大支持力度袁尤其是在农
特产品的品牌对接上袁能走出一条地方政府和
央企联合打造的品牌树立之路 遥 广南县作了
叶决战决胜脱贫攻坚工作暨中国宝武定点帮扶
工作情况汇报曳遥 今年以来 袁广南县聚焦野两不
愁三保障 冶目标标准袁紧扣野三落实 冶野三精准 冶
野三保障冶袁推动脱贫攻坚工作和经济社会发展
有序有力遥 自挂钩帮扶以来袁中国宝武高度重
视对广南县的定点扶贫工作袁集团公司领导多
次深入广南调研指导袁 派出干部挂职帮扶袁与
广南县共商脱贫攻坚大事袁 为广南投资金尧安
项目尧搭平台尧谋出路袁为广南县脱贫攻坚工作
做出了极大的贡献 遥 中国宝武充分发挥优势 袁
加大项目资金的投入力度袁使广南县基础设施
得到改善 袁产业发展得到带动 袁就业扶贫得到
落实袁组织阵地得到巩固袁贫困学生得到资助 袁
基层医疗得到保障袁消费扶贫取得实效袁挂牌
督战作用发挥明显遥 广南县希望中国宝武下一
步在就业扶贫尧招商引资以及产业化项目的投
入上给予更大的支持遥

会上袁中国宝武向广南县捐赠了 59台智能
体检仪 袁举行了中国宝武窑广南县野一中心包一
村冶框架协议签约仪式尧中国宝武窑北京一亩田
新农网络科技有限公司助农扶贫战略合作协

议签约仪式遥
普洱市委副书记尧市长刘勇对中国宝武长

期以来给予普洱市的无私援助表示衷心感谢 遥
他表示袁多年来袁中国宝武讲政治 尧顾大局 尧负

责任袁真心实意尧真金白银对口帮扶普洱袁精准
地把扶贫规划细化成一个个项目落在普洱大

地上袁为全市决战决胜脱贫攻坚打下坚实基础遥
希望中国宝武进一步发挥优势 袁把普洱野大资
源冶与宝武的野大能耐冶联结起来袁深化合作尧共
同发展袁不断巩固脱贫攻坚成果袁做好乡村振
兴这篇大文章袁助力普洱实现高质量跨越式发
展遥

文山州委副书记吴长昆在会上说 袁中国宝
武定点帮扶广南县袁主动肩负脱贫攻坚的时代
使命袁充分彰显了大企业应有的气魄胸怀和责
任担当袁向中国宝武长期以来的关心支持表示
感谢遥 文山脱贫攻坚任务十分艰巨袁全州社会
经济的发展成果与中国宝武用心尧用情尧用智 尧
用力的帮扶密不可分遥 文山和广南将进一步完
善机制尧创新渠道尧加强联系 袁做好脱贫攻坚成
果巩固提升工作 袁以饱满的精神状态 袁高质量
完成脱贫攻坚工作任务遥

胡望明在联席会议上说袁宁洱县和广南县
瞄准对象 尧精准施策袁走出了一条符合实际尧具
有特色的脱贫致富路 袁脱贫攻坚工作取得了良
好成效遥 感谢普洱市委市政府尧文山州委州政
府以及宁洱尧广南县委县政府一直以来对中国
宝武定点扶贫的大力支持和帮助遥 中国宝武始
终把宁洱县尧广南县的脱贫攻坚工作作为一项
重大政治任务来抓袁作为一把手工程来加以推
进遥 2004-2019年向宁洱县投入援建资金 4413
万元袁实施项目 107 个袁项目受益群众约 11219
户 44843人遥 2016-2019年向广南县投入援建

资金 3465.5 万元袁实施项目 38个袁项目受益群
众约 8810户 31259人遥截止今年 5月 17日袁中
国宝武定点扶贫和对口支援的 10个县中有 9
个县成功实现脱贫摘帽遥 2018年尧2019 年连续
两年袁 中国宝武脱贫攻坚成效被国务院扶贫办
评价为野好冶遥

胡望明强调袁中国宝武助力宁洱尧广南决战
决胜脱贫攻坚工作还要继续巩固深入遥 一是要
提高脱贫攻坚政治站位袁 加大组织力度和投入
力度遥 二是要加大脱贫攻坚工作力度袁 完成责
任书各项指标遥三是要克服疫情影响袁挂职扶贫
干部要继续战斗在扶贫第一线遥 四是要加大督
促指导力度袁推动脱贫攻坚主体责任落实遥五是
要加强工作创新袁打造宁洱尧广南扶贫产业生态
圈遥六是要做优党建扶贫袁切实提升贫困村党组
织的组织力遥

中国宝武将进一步认真贯彻落实党中央尧
国务院关于打赢脱贫攻坚战的决策部署袁 拿出
最大的诚意尧情义尧力度助力宁洱尧广南决战决
胜脱贫攻坚遥 中国宝武将与普洱市尧文山州以及
宁洱县尧广南县共同寻找发展机会袁加大产业扶
贫力度袁推进产业扶贫上台阶袁让贫困群众更多
地享受发展成果袁助力宁洱县尧广南县早日实现
产业强尧百姓富尧生态美尧乡村兴的目标遥

中国宝武党委常委尧宝钢股份董事长尧党委
书记邹继新参加了在宁洱县的考察调研遥 中国
宝武党委常委尧纪委书记尧国家监委驻中国宝武
监察专员章克勤参加了在宁洱和广南县的考察

调研遥 张 勇 摄

以最大力度决胜脱贫攻坚
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